
  

 حبست   –انعسبِ انخبسِ انشيْد انشْخ جايعت 

 الحمٌق ًانعهٌو انسْاسْت :كهْت

 لسى : الحمٌق

  

 تخصص لاٌٌَ إدازُ بعنٌاٌشيادة الداستر يركسة يكًهت ننْم 

 بعنٌاٌ: 

 

 

 :دكخٌزةشساف انإ                                                                                 إعداد انطانب: 

خرّسُ حناٌ                                                                                            يساحِ جابس

لجنت الدنالشت:

 انصفت انسحبت انعهًْت الإسى ًانهمب

 زئْسا أسخاذ انخعهْى انعالي عصاش ىدٍ

 يشسفا ًيمسزا أسخاذ محاضس أ خرّسُ حناٌ

 عضٌا ممخحنا أسخاذ محاضس أ داّسّت يحِب

 

 2023-2022انسنت الجايعْت: 

هْت في الدٌازد الدانْت نهبهدّت ًأثسىا في تحمْك انخنًْت المح

 الجصائس



 شكس ًعسفاٌ
انرُ أغسلنا بنعًو انتي لا  ,ىٌ انعهِ انمياز ,أًل يٍ ّشكس ً يحًد آَاء انهْم ًأطساف اننياز

ىٌ انرُ أَعى عهْنا إذ أزسم فْنا عبده ًزسٌنو محًد  ,فهو جصّم الحًد ًانثناء انعظْى ,تحصَ

ًحثنا  ,فعهًنا يا لم َعهى ,أزسهو بمسآَو الدبين ,د الله عهْو أشكَ انصهٌاث ًأطيس انخسهْىابٍ عب

 عهَ طهب انعهى أّنًا ًجد.

لإنجاش ىرا انعًم  جيخنيلله الحًد كهو ًانشكس كهو أٌ ًفمنا ًألذًنا انصبر عهَ الدشاق انتي ًا

 الدخٌاضع.

 الدساحم اندزاسْت حخَ ىره انهحظت. يٍ أًلى ,ًانشكس يٌصٌل إلى كم يعهى أفادَا بعهًو

انتي ساعدحني عهَ  '' خرّسُ حناٌ ''كًا َسفع كهًاث انشكس ًانعسفاٌ إلى الأسخاذة الدشسفت 

َسأل الله أٌ يجصّيا كم الخير نمبٌلذا  ,ًعهَ حسصيا أٌ ّكٌٌ عًلا جْدا ,إنجاش ىرا انبحث

 إلى ٌّو اندٍّ. ًجعم الله ذنك في يْصاٌ حسناتذا ,الإشساف عهَ ىرا انعًم

عهَ لبٌلذى  '' بداّسّت يحِ ''ً  '' صاش ىدٍع ''ًَشكس أعضاء لجنت الدنالشت الأسخاذٍّ 

 ًحصٌّب يا جاء فْو يٍ َمائص. ,ينالشت ىرا انعًم

ًَشكس كم أساحرة ًعًال لسى  ,كًا َشكس كم يٍ يد ننا ّد انعٌٌ يٍ لسّب أً بعْد

 الحمٌق ًانعهٌو سْاسْت.

 ,ًانغنَ ,ًانعفاف ,ًانسشاد ,سعنا إلا أٌ َدعٌ الله عص ًجم أٌ ّسشلنا انسدادًفي الأخير لا ّ

 ًأٌ يجعهنا ىداة ييخدٍّ.



 الإىداء
ُ فازلنا بجسده، ًنكٍ زًحو ياشانج حُسفسف في سماء حْاحِ..... ران انغالي بِإلى زًح أ

 زتست الله عهْو.

، الا أجد كهًاث يمكٍ أٌ تدنحيا حمي .....اأطال الله في عًسى تالدثانْ والأ ,الحبْبت أيِإلى 

 فيِ يهحًت الحب ًفسحت انعًس، ًيثال انخفاَِ ًانعطاء.

.... سندُ ًعضدُ ًيشاطسُ أفساحِ ًأخٌاحِ إخٌحِ إلى أفساد أسسحِ الأعصاء؛

 ًأحصاَِ.

 .داخم انٌطٍ انغالي ًخازجو صدلائِإلى تزْع أ

 .إلى كم يٍ دعا لي بالخير

 .انعهى إلى تزْع انباحثين، ًطهبت

لم ّكٍ نْخى نٌلا دعًكى، ًأتدنََّ أٌ ّنال ىرا انرُ  أىدٍ إنْكى ترسة جيدُ انبحثِ

 زضاكى.إعجابكى ً
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AUTOUR DES CONCEPTS DE MUNICIPALITÉ, DE COMMUNE ET DE DISTRICT 

AU XVIIIE SIÈCLE”, in Strata, Université du Québec à Montréal, Canada  .  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

84 



 

1 

 

9

9

10

10

11

12

12

13

15

15

16

17

17

17

19

20

20

22 

25

25

26

30

30

31

32

85 



32

32

33

33

33

34

34

35

35

35

36

36

36

38

: 

41

41

41

43

44

45

 45 

47

48

48

50

51

51

52

86 



52

53

55

56

57

57

58

59

61

62

62

62

66

68

68

69

71

72

74

85 

 

 

 

 

 

87 



 .تاحية: الكلمات المف

Abstract: 

The municipality is the main base in the country, It is the link between the state and 

the local community, Where it contributes to a limited extent and within the scope of the 

powers vested in it, in advancing local development and advancing it for the better, In 

order for the municipality to achieve the goals of local development, the central authority 

allocated to it a group of internal and external financial resources, Which would contribute 

significantly to carrying out the tasks entrusted to it, However, the reality of the matter 

seems otherwise, given the limited financial resources of the municipality, And also 

because of the obstacles to the most effective management of the municipality, Which 

negatively affects the embodiment of the desired local development goals. 

The municipality's financial resources have played a major role in achieving local 

development in its various social and economic aspects, It also contributed to the 

development programs by preparing and promoting local development projects, Despite all 

this, the weakness of local financing is one of the problems that is hindering the path of 

local development at the municipal level, Therefore, the most important reforms 

represented mainly in diversifying the mechanisms that lead to the promotion of domestic 

financing must be activated in order to promote local development in Algeria. 

Keywords: municipality, financial resources, local development.


